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議 事 の 経 過           

 

（開会宣言）  

議   長（土井君）  

ただ今から、平成３０年第４回秩父別町議会臨時会を開会いたします。  

これより、本日の会議を開きます。  

本日の議事日程は、お手元に配付のとおりです。  

 

（日程第１  会議録署名議員の指名）  

議   長（土井君）  

日程第１、会議録署名議員の指名を行います。本臨時会の会議録署名議員は、

会議規則第１１７条の規定により５番  寺迫公裕君、６番  柴田壹隆君を指名

いたします。  

 

（日程第２  会期の決定）  

議   長（土井君）  

日程第２、会期の決定を議題といたします。  

お諮りいたします。今期臨時会の会期は、本日１日限りにしたいと思います。

これにご異議ありませんか。（異議なしの声）ご異議ないものと認めます。  

よって、会期は本日１日限りと決定いたしました。  

 

（日程第３  諸般の報告）  

議   長（土井君）  

日程第３、諸般の報告を事務局長にさせます。  

 

事務局長（白木君）  

諸般の報告をいたします。今期臨時会に町長から付議されました事件は、議

案第４３号、第４４号の２件であります。  

なお、監査委員から９月、１０月に実施いたしました例月出納検査の結果が

提出されています。写しをお手元に配付しておりますので朗読を省略いたしま

す。    
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以上でございます。  

 

（日程第４  行政報告）  

議   長（土井君）  

日程第４、町長から行政報告があります。  町長。  

 

町   長（神薮君）  

本日、重要案件をご審議いただくため、第４回町議会臨時会を招集いたしま

したところ、何かとお忙しい中、全議員のご出席をいただきまして、誠に有難

うございます。９月１２日、第３回町議会定例会以後の行政執行の主要な事項

についてご報告を申し上げます。  

藤井前綾川町長のご逝去による葬儀の参列についてご報告を申し上げます。 

姉妹町であります香川県綾川町の名誉町民で前町長の藤井賢様が１０月２３

日午前４時頃に急性心臓死によりご逝去され、２５日に行われました葬儀に参

列して参りましたのでご報告を申し上げます。  

藤井前町長につきましては、昭和６２年に綾南町長に、平成１８年３月には

合併により誕生した綾川町の初代町長に就任され、実に３２年間の永きにわた

り町長の職務を遂行され、惜しまれながら今年４月の任期満了を持ってご勇退

されたところでございます。そして、その多大なご功績が称えられ、６月には

綾川町初の名誉町民に推載され、８月には授章式が行われております。  

藤井前町長は、本町との姉妹町交流に力を注がれ、何かと気に留めてくださ

いまして、昨年３月には屋内遊戯場の落成式に出席を賜るなど、両町の友好発

展に大変ご尽力をいただきました。姉妹町の絆を深められました藤井前町長に

心からご冥福、そして哀悼の意を表します。  

また、１１月２３日には藤井前町長とのお別れ会として町葬が行われる予定

とのことであります。  

以上、藤井前町長のご逝去による葬儀の参列についてのご報告とさせていた

だきます。  

次に、寄付採納についてご報告を申し上げます。  

９月２１日に旭川市の長谷部幹夫様と奥様が役場にお越しになり、１０万円

の浄財のご寄付をいただきました。  
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長谷部様は、本町の交流体験農園なつみの里を平成２１年から本年までの１

０年間にわたり利用されており、その間、町並びに町民の皆様に大変お世話に

なりました。そのお礼にかえて、とのご寄付であります。有難く採納させてい

ただき、長谷部様のご意志に沿って、観光振興基金に積み立て有効に活用させ

ていただく所存であります。  

長谷部様のご健康とお幸せを心からお祈り申し上げる次第であります。  

次に、第７回秩父別産新米普及マラソン大会の中止について、ご報告をさせ

ていただきます。  

本大会につきましては、６月２９日から募集を開始し、９３９件１，０６５

名のランナーの皆様から申し込みがあり、１０月７日の開催に向けて準備を進

めて参りました。  

しかし、台風２５号の接近により荒天が予想されましたことから、ランナー

の皆様やボランティアスタッフの方々の安全確保を最優先とし、さらに町の防

災対策等を総合的に判断した結果、苦渋の決断ではありましたが、大会を中止

させていただいたところであります。参加者の皆様並びに関係各位には、大変

ご迷惑をおかけしましたことに、心よりお詫びを申し上げます。  

大会中止の周知につきましては、防災無線により全町放送と、町外からお越

しいただく参加者に配慮して、町のホームページ及びフェイスブックに掲載す

るとともに、電話連絡にて対応させていただきました。  

なお、参加料につきましては、大会開催に向けた運営費に充てておりますこ

とから、返却できないことをお伝えし、ご理解をいただいたところであります。  

また、参加賞につきましては、町内と北空知管内の皆様には、大会当日は、

会場とスポーツセンターで、翌日からはスポーツセンターにおいてお引き取り

いただくことをご依頼し、それ以外の地域からの参加者には宅配によりお届け

いたしております。  

今後も、気象条件等を的確に見極め、多くの皆様に永く愛され親しまれる大

会となるよう努めて参りますので、ご理解くださいますようお願い申し上げ、

マラソン大会中止のご報告とさせていただきます。  

最後に、９月１２日の第３回町議会定例会以降の建設工事の入札結果につい

てご報告を申し上げます。  

１０月２日に執行いたしました３件の入札結果について報告を申し上げます。 
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１件目はベルパークちっぷべつ屋外遊戯場落雷抑制型避雷針設置工事で、旧

スケートリンク管理棟の横に高さ２０メートルの避雷針を設置いたします。落

札者は高村電気株式会社、落札額は５２３万８，０００円、落札率は９８．０

パーセント、工期は１０月４日から１２月７日までとしております。  

２件目はベルパークちっぷべつキャンプ場炊事場改修工事で、既存の炊事場

を撤去し給水栓１２口の炊事場を新設いたします。落札者は興和建設株式会社、

落札額は１，３９１万４００円、落札率は９８．０パーセント、工期は１０月

４日から来年１月３１日までとしております。  

３件目は小石川災害復旧工事で、７月２日深夜から３日にかけての大雨によ

り護岸ブロック約４０メートルが損傷し倒壊する恐れがあるため、これを補修

いたします。落札者は興和建設株式会社、落札額は１，２５２万８，０００円、

落札率は９８．１パーセント、工期は１０月４日から来年２月２８日までとし

ております。  

このほか２件の工事を発注しておりますが、概要につきましてはお手元に資

料をお配りしておりますので、説明を省略させていただきます。  

以上申し上げまして、行政報告とさせていただきます。  

 

議   長（土井君）  

   以上で、行政報告を終わります。  

 

（日程第５  議案第４３号「秩父別町青年会館条例を廃止する条例の設定について」）  

議   長（土井君）  

日程第５、議案第４３号「秩父別町青年会館条例を廃止する条例の設定につ

いて」を議題といたします。  

本案件に対して、提案者の説明を求めます。  教育課長。  

 

教育課長（笹木君）  

   別紙議案により説明  

 

議   長（土井君）  

   これより、議案第４３号に対しての質疑に入ります。質疑はございませんか。
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（なしの声）質疑なしと認めます。これにて、質疑を終了いたします。  

   これより、討論を行います。討論はございませんか。（なしの声）討論なしと

認めます。  

お諮りいたします。議案第４３号は、原案どおり可決することにご異議あり

ませんか。（異議なしの声）ご異議なしと認めます。  

よって、議案第４３号は原案どおり可決いたしました。  

 

（日程第６  議案第４４号「平成３０年度秩父別町一般会計補正予算（第４号）について」）  

議   長（土井君）  

日程第６、議案第４４号「平成３０年度秩父別町一般会計補正予算（第４号）

について」を議題といたします。  

 本案件に対して、提案者の説明を求めます。  総務課長。  

 

総務課長（尾垣君）  

   別紙議案により説明  

 

議   長（土井君）  

   これより、議案第４４号に対しての質疑に入ります。質疑はございませんか。  

８番  本村君。  

 

８   番（本村君）  

８ページですね、１款、総務費の中の企画費、道の駅周辺整備基本構想策定

ということで上がっておりますけれども、これらについての詳しい内容につい

てご説明をお願いいたします。  

 

議   長（土井君）  

企画課長。  

 

企画課長（中野君）  

ただ今、道の駅等周辺整備基本構想の内訳ということでご質問ございました

けども、中身につきましては道の駅周辺の施設の利用促進、あるいは経済効果
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の創出につなげるために必要な施設整備の基本構想を策定するものでございま

す。  

内容といたしましては構想策定にかかる現況測量の部分、それと基本構想策

定業務、いわゆる基本計画を策定する業務でございます。  

この基本構想の内容でございますけども、屋内、屋外周辺施設の利用状況あ

るいは温泉の利用状況、まあそういった利用状況を検証しながら施設の整備等

についての規模あるいは配置の計画、概算の事業費、こういったものを年度内

に取りまとめる費用の予算の計上でございます。  

 

議   長（土井君）  

   ８番  本村君。  

 

８   番（本村君）  

中身については、まあ説明はあったわけですが、具体的にですね、あのまあ、

金額的な部分のこう割り付けというか、それらについてもう少し説明ができれ

ばお願いします。  

 

議   長（土井君）  

企画課長。  

 

企画課長（中野君）  

委託料ということの提案でございますので、予算の内訳のお答えについては

差し控えたいということでご理解をよろしくお願いします。  

 

議   長（土井君）  

   他に質疑はございませんか。  ２番  藤岡君。  

 

２   番（藤岡君）  

９ページの交流会館のドアの改修ということで補正が組まれておりますが、

どの程度の改修なのか、ドアだけになるのか、階段だとかのあたりも整備され

るような形を考えられているのかということをお伺いしたいと思います。  
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議   長（土井君）  

企画課長。  

 

企画課長（中野君）  

交流会館のドア等の改修の工事の内容についてのご質問かと思われますけど

も、今回の工事につきましては交流会館の入口のドア、大分経年劣化で鍵も掛

かりにくいというようなことで、入口のドアについては取り換えを予定してご

ざいます。  

その他に中のホール、ホールのドアも大分老朽化しているということで、こ

ちらのドアも取り換えをさせていただきます。  

その他に交流会館の物品庫、物置になりますけども、そちらに収納の棚を設

置する工事、それとホールの網戸、網戸を設置をしまして、現行付いておりま

せんのでそういったものが含まれております。  

その他にトイレの便座、ウォシュレットを付ける取り換え工事を含んでおり

ます。加えてトイレのコンセントの増設、まあそういった費用が含まれている

内容です。  

以上です。  

 

議   長（土井君）  

他に質疑はございませんか。ないようですのでこれにて質疑を終了いたしま

す。  

これより、討論を行います。討論はございませんか。（なしの声）討論なしと

認めます。  

お諮りいたします。議案第４４号は原案どおり決定することにご異議ござい

ませんか。（異議なしの声）ご異議なしと認めます。  

よって、議案第４４号は原案どおり可決いたしました。  

 

（閉会宣言）  

議   長（土井君）  

以上で今期、臨時会に付議されました事件の審議はすべて終了いたしました。 
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暫時休憩をいたします。  

 

         休   憩    午前１０時２１分  

 

         再   開    午前１０時２１分  

 

  再開をいたします。  

 

   ただ今、町長より発言の許可願いがございましたので、町長の発言を許しま

す。  

 

町   長（神薮君）  

貴重な時間を頂戴いたしまして一言ご挨拶を申し上げます。  

私事に関することではございますけれども、明年２月に執行予定であります

町長選挙には出馬をせず、今季限りで町長の職を退くことといたしましたので、

まず、ご報告を申し上げます。  

このことに関しましては３期目の最終年１２年目を迎え、肉体的にも年齢的

にも３期が限界であると考え、先般、後援会幹部の皆様にお話を申し上げご理

解をいただいたところであります。  

平成１９年の町長選挙において、町民の皆様の深いご理解と温かいご支援を

いただいて初当選をさせていただき、２期目、３期目は無投票の栄に浴させて

いただき、お陰様で今年度は３期目の最終年１２年目を迎えることができまし

た。就任当初から町財政の健全化並びに人口の確保対策を最重要課題に掲げ、

町政を執行して参りました。  

町財政の健全化につきましては、経常経費の節減、補助事業や有利な起債の

充当を念頭に各種事業を執行して参りました。主な事業といたしましては、消

防庁舎の移転新築、消防ポンプ車及び水槽車の更新、町道の改良舗装、温泉浴

室等の新築と改修、除雪トラックの増大による除排雪体制の強化、公営住宅、

単身者住宅の新築、本町知名度アップのための新米普及マラソン大会の新規開

催、パークゴルフ場管理棟の新築、カントリーエレベーターの機能強化事業、
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温泉源泉ボーリング、スポーツセンターをはじめ全ての公共施設の耐震改修工

事、屋内遊戯場キッズスクエアちっくるの整備、屋外遊戯場三世代公園日本一

のキュービックコネクションの整備、ブロッコリー関連特産品の開発などであ

ります。  

これらの事業を実施いたしましたが、平成２９年度一般会計決算では平成１

９年度からの１１年間で約２４億円改善でき、健全な財政状況を維持しており

ます。これも偏に、議員各位の深いご理解と職員の皆さんの懸命な努力の賜物

であり、心から感謝とお礼を申し上げます。  

一方、人口の確保対策では旧小学校跡地、通称１円団地の宅地分譲、子育て

支援対策として結婚祝い金の支給、妊婦健診費用の助成、各種予防接種の無料

化、高校生までの医療費の無料化、水道基本料の無料化、認定こども園の開設

及び入園料の軽減、出産祝い金支給制度の創設、新婚、子育て世帯の家賃助成

と引越し費用の助成などであります。  

また、障がい者に優しい町としてグループホームを招致することができまし

た。  

一般、高齢者福祉対策としましては、胃がん健診はじめ、各種がん検診費用

の助成並びに人間ドック、脳ドック、肺ドック健診費用の助成、高齢者タクシ

ーチケットの助成、住宅リフォームの助成などを実施して参りました。  

昨年１年間の人口動態は、転入が転出を３６人上回り、昭和５８年以来３４

年ぶりに３人ではありますが人口が増加いたしましたことは、少なからずこう

した施策の成果であろうと考えております。  

また本年度は、日本ハムファイターズの応援大使が決定いたしました。３月

にはホームセンター、ホーマックニコットが進出して町民の利便性が向上して

おります。  

今、秩父別町の当面する課題といたしましては、屋内、屋外両遊戯場は札幌

市、旭川市をはじめ、全道各地から想定をはるかに超える来町者で賑わってお

ります。建築後３０年を経過し老朽化が進む温泉施設や道の駅を含む町道１丁

目路線東側の保養研修ゾーンと、町道１丁目路線西側のスポーツセンター、キ

ャンプ場を含む教育文化ゾーンの総合的なリニューアルは、早急に取り組むべ

き喫緊の課題であると考えております。  

この他、ＪＲ留萌本線の廃止問題、スマート農業の推進、町道の改良舗装、
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雇用の場の確保と若者世代の移住、定住の促進、将来を展望した国際交流事業

の推進など行政には課題が山積しております。従いまして、ここ当分は非常に

多難な行財政運営を強いられることになると思われますが、町政の一層の進展

のために町民の皆様の信託を得た誠心で気力体力の充実した、識見の豊かな人

によって今後の町政が行われますことをご期待申し上げる次第であります。  

また、行政に停滞は許されません。私に残されました来年３月２５日までの

任期を健康に留意しながら、職員の皆さんと共に全力で取り組んで参る所存で

あります。議員各位には一層のご指導ご支援を賜りますようお願いを申し上げ

る次第であります。  

以上申し上げまして、私の挨拶にかえさせていただきます。どうも有難うご

ざいました。  

 

議   長（土井君）  

以上で町長の発言を終わります。  

お諮りいたします。本日は、これをもって閉会したいと思います。これにご

異議ありませんか。（異議なしの声）ご異議なしと認めます。  

   よって、本日の会議を閉じます。  

   平成３０年第４回秩父別町議会臨時会を閉会いたします。ご苦労様でした。  

 

 

閉   会    午前  １０時２８分  

 


